

Obispo de la diócesis, presidente de la Audiencia provincial, general de división, conde de Mayorga, Jueces de Instrucción y municipal y abogado del Estado, que estaban colocados por el orden correspondiente á sus jerarquías y autoridades.

La concurrencia era numerosa y selecta, abundando los señores abogados y procuradores y distinguidas damas, vestidas con preciosas *toilettes* de luto.

A la solemnidad de la piadosa ceremonia contribuyó en primer término el estreno de una misa de *Requiem*, escrita por el maestro D. Juan Carreras, que dirigió el mismo en persona. Profanos en la materia, hemos consultado, para suplir nuestra ignorancia, el parecer de personas inteligentes y todas han convenido, por el juicio incompleto que han podido formarse con una sola audición, que la nueva obra del respetable maestro no desmerece en nada de las bellísimas composiciones que ha producido su genial talento.

La fúnebre misa está tallada en el mismo padrón artístico de todas las obras del Sr. Carreras, severo, grande, armonioso, sencill'o, rasgos salientes de su escuela propia, con vistas perfectamente marcadas á lo clásico.

El ilustre profesor bisbalense siente muy hondo, cree y espera y estos sentimientos, creencias y esperanzas, los trasfunde en raudales de armonía á la música religiosa, campo dilatadísimo en el cual domina como soberano, con la autoridad indiscutible de su inspiración siempre fresca y hermosa.

No ha entrado en nuestros propósitos ni es adecuada á la índole de nuestra publicación hacer una crítica minuciosa de la obra que no se presta á la dislocación anatómica, ya que sus bellezas solo pueden apreciarse exactamente en su conjunto sintético.

Reciba el veterano maestro nuestra entusiasta enhorabuena por la nueva hoja de laurel, con que ha aumentado su gloriosa corona artística.

—Los agentes de la Arrendataria de cédulas personales estuvieron anteayer en el vecino pueblo de San Gregorio para efectuar el embargo de los contribuyentes apremiados por su morosidad en el pago del impuesto. Aquellos vecinos no se debieron conformar con las pretensiones de los agentes y se reunieron al són de la campana parroquial que tocaba á rebato y llamaba al somaten para defenderse de los delegados de la Empresa. Gracias á la prudente actitud de la benemérita, pudieron evitarse escenas desagradabilísimas.

Fueron detenidos dos sujetos á quienes se dió libertad á ruegos del

señor Alcalde. Los agentes ejecutivos fueron acompañados hasta las orillas del Ter por la airada muchedumbre que no cesaba de apostrofarles y llenarles de denuestos.

La frecuencia con que se repiten hechos de tal índole reclaman una pronta y enérgica intervención de las autoridades, interesadas en prevenir conflictos y evitar desórdenes tumultuosos.

—Mañana celebrará el «Centro Moral» la función dramática que estaba anunciada para el domingo 12 del actual y que tuvo que suspenderse por indisposición de uno de los señores aficionados. Se representará el poema histórico en dos actos y en verso, original de Marcos Zapata, que tiene por título *El Solitario de Yuste* y la bonita comedia catalana en un acto y en verso, original de Federico Soler (Pitarra), titulada *Cura de moro*.

Las localidades se despacharán en los sitios y horas de costumbre.

—En la noche del viernes de la pasada semana penetraron los cacos en la iglesia de Salitja, de la que se llevaron algunos objetos del culto y el dinero de dos cepillos.

—De un desgraciado accidente ocurrido en la carretera de ésta á La Bisbal el sábado último tenemos que dar noticia á nuestros lectores. El conocido propietario de aquella villa D. José M.^a Vidal regresaba de esta capital en compañía de su señora esposa é hija, que habían venido para una consulta con el especialista óptico señor Carreras, cuando al llegar el carruaje al punto dominado *Terra negra*, que es el mas solitario de la carretera vió á un hombre que se dirigía hacia la tartana en ademán de detener el caballo, visto lo que, el Sr. Vidal dió un latigazo al animal que arrancando con velocidad hizo apartar al desconocido; pero entonces agarróse éste á la parte trasera de la tartana con ademán de querer subir á la misma, por cuyo motivo el Sr. Vidal que llevaba á prevención un revolver, lo disparó sobre el desconocido que soltó el carruaje, el cual prosiguió su camino á todo escape.

Al dia siguiente la guardia civil segun parte oficial que obra en el gobierno civil encontró en medio de la carretera y en el término de Cassá de Pelrás atravesado el pecho de un balazo, el cadáver de Poncio Marti Fuster, natural de Corsá, de 42 años de edad que tenía junto al mismo un paraguas.

Del parte oficial se desprende que el Marti era el desconocido sobre quien disparó el Sr. Vidal, que ignoraba si le había dado ó no por razón de la oscuridad que reinaba.

Dice el propio parte que el Martí había venido al mercado de ésta y

que se supone se dirigió al carruaje con el objeto de pedir se le permitiera subir al mismo.

— Nos dicen de Bañolas que el lunes último promovi6se un pequeño tumulto en la Plaza de los Tures á causa de haber tomado algunos vecinos de aquella villa, á dos 6 tres sugetos, por agentes ejecutivos de la arrendataria, y que probablemente el hecho hubiera tomado proporciones á no haber sido convencidos, aquellos vecinos, del error en que estaban.

Ayer celebr6 su fiesta natalicia la se6ora Duquesa de Madrid, Do6a Maria Berta de Rohán. Con tan fausto motivo **EL BALUARTE**, hace fervientes votos por la felicidad de los Augustos Desterrados y para que se abrevien los dias en que puedan celebrar tan hermosa fiesta bajo el cielo de su amada Espa6a.

Cr6nica general

Noticias de Cuba.

Se ha recibido un despacho de la Habana, firmado por el general Arderius, con fecha de hoy, participando que la columna del general Bazán encontr6 en Rio Seco á las partidas de los cabecillas Mestre y Diaz.

Estas fueron batidas y puestas en dispersi6n, causándolas tres muertos y varios heridos.

Por nuestra parte no hubo bajas que lamentar.

Otra columna bati6 en Guadalupe á 400 insurrectos, obligándoles á dejar el campo.

Tuvieron tres heridos, que se sepa.

Nosotros, uno leve.

Participa tambien el general Arderius que esta ma6ana sali6 de la Habana para Guadalupe el general Mart6nez Campos.

Extranjero

En vista de la actitud adoptada por el hijo del virrey de la isla Formosa, el Gobierno chino le ha reiterado en6rgicamente las 6rdenes para que sin resistencia alguna la entreguen á los japoneses.

Estos preparan una expedici6n para posesionarse de aquella; y en 6ltimo caso apelarían á la fuerza de las armas para reducir á los insubordinados. La excitaci6n es grande.

— La epidemia col6rica, que, como todos los a6os, se ha presentado en la Meca y se esperaba que quedaría localizada en aquel punto, se ha propagado al Egipto, habiendo ocurrido ya algunos casos en el Cairo, seg6n telegramas de aquella ciudad.

La presencia de dicha enfermedad en aquel virreinato ha producido grande alarma en todo el pais, y las comisiones sanitarias estan tomando toda clase de medidas para evitar que se propague el mal.

El consejero ingl6s M. Garst ha marchado á Alejandría, donde se encuentra el khedive, para pedirle que reuna con toda urgencia el Con-

sejo de ministros, á fin de que se adopten inmediatamente las medidas sanitarias que el caso requiere para atajar el mal de raiz.

Los habitantes acomodados de aquella ciudad, especialmente extranjeros, han comenzado á emigrar, unos hacia Europa y otros al campo y á los pueblos inmediatos á la capital.

DON BENIGNO DE REZUSTA Y AVENDAÑO

Ayer, después de porfiada y terrible dolencia, cayó en los brazos de la muerte el cuerpo y voló libre de ligaduras terrenales el espíritu de este noble caballero que, al penetrar en los dominios del reino que no acaba, no deja alrededor del sepulcro y detrás de su memoria otro rumor que el que produce el llanto de los suyos y las plegarias fervorosas de los que participan de las mismas creencias y los mismos amores que fueron el aliento de su ser.

Pertenecía á la clase de esos veteranos que al caer en la fosa después de haber pasado por el mundo haciendo bien parece que en el alma, cubierta de las cicatrices que la espada del sacrificio produce en los combates de la vida, llevan reflejos de una grandeza moral que nos ilumina y nos alienta á los que sólo podemos comprenderla midiendo con el corazón, más que con el entendimiento, la distancia que separa las miserias presentes de una generación decrepita antes de llegar á la virilidad, con las maravillas pasadas de esos ilustres caballeros de otro tiempo y de otra edad, trasunto fiel de la castiza hidalguía y ejemplares vivos del honor.

Eso fué D. Benigno Rezusta.

El nobilísimo abolengo de su linaje se asoció en él con la rectitud inflexible del proceder y la lealtad constante, hallando la sangre heredada nueva y hermosa ejecutoria en la pureza de la conducta.

Sus firmes creencias católicas, la tradición de su familia, la selecta educación adquirida en centros extranjeros como complemento de su vasta cultura literaria, y el espectáculo fascinador y sugestivo para toda alma elevada de las franquicias y libertades vascas, arraigadas en el solar de sus mayores, fueron, juntamente con la condición nativa de un espíritu generoso, labrando desde los años juveniles aquellos rasgos singulares y únicos que acaban de fijarse en el yunque de contrariedad para formar el carácter del verdadero carlista, mezcla á un tiempo de rancia caballerosidad, no exenta del altivo y glorioso desdén por lo que se refiere sólo al cuerpo, y de aquella rendida obediencia del cristiano á todo lo que por ministerio de la autoridad legítima es, no sólo precepto,

sino advertencia y consejo, que aparta las impurezas del propósito y las incertidumbres de la acción hasta hacer del deber un hábito y de la virtud una costumbre.

Su vida pública fué como su vida privada: una manifestación no interrumpida de la honradez y la fe. En los verdaderos carlistas, esas dos vidas que el liberalismo separa y hasta dirige por reglas opuestas, permitiendo en una lo que en otra no aplaude, no forman más que una sola por la misma ley moral regida, que únicamente las distingue por la órbita de la conducta y la extensión de los actos.

Eso de ser piadosos en el hogar y protectores de la impiedad en el Gobierno, honrados en casa y criminales disfrazados fuera, es cosa que solo puede hallar asiento en corazones dañados y entendimientos enfermos.

Rezusta, lo mismo en las asambleas revolucionarias, levantando la voz briosa de la juventud, que en los Parlamentos de la restauración, dejando oír los nobles acentos de una ancianidad prematura, que persuadía á un tiempo con la elocuencia de la palabra y del ejemplo, no decía á la nación mas que lo que practicaba en el hogar.

Fué el primero que protestó contra la apertura de la capilla protestante de la calle de la Beneficencia en una interpelación, que será siempre timbre de gloria para su nombre, al mismo tiempo que trabajaba con afán al frente de la asociación de San Ignacio por reedificar la iglesia que lleva en Madrid el nombre del insigne fundador de la Compañía de Jesús.

Si hubiera vuelto la espalda á la consecuencia y hubiese arrojado en el mar de la política como lastre inútil el depósito sagrado de las creencias, ¡cuántas posiciones que el mundo considera venturosas se hubieran presentado ante su planta como escalas de la fortuna!

Pero entonces, ¿podría en la hora postrera volver tranquilo los ojos al Crucifijo y mezclar las lágrimas de la ternura con las gotas de sangre que brotan de sus llagas como un rocío celeste que endulza las agonías de los que saben creer y amar?

Cubierto de honores, con el estrépito mundanal que acompaña frecuentemente á los que son á los ojos de Dios desgraciados criminales que el interés y la pasión orlan con laureles y coronas, no sería tan grande como yo le contemplo al escribir estas líneas junto á su cadáver y ver el cuerpo exangüe, semejante á una estatua yacente de marfil, sin mas contracción en el rostro que la producida por una sonrisa que pa-

rece vagar por sus labios formulando la postrera palabra de una oración, sin mas placa que el Crucifijo que estrechan sus manos sobre el pecho, y sin mas banda que la Bula de difuntos, mientras las lágrimas y las plegarias de su esposa y de sus hijos, fortalecidos en medio de su terrible pesadumbre por la resignación que descende de la Cruz, demuestran que la muerte cristiana no es mas que un tránsito en que lo perecedero queda aquí abajo en tanto que el espíritu inmortal entra triunfante en aquella patria de eternas claridades y de venturas que no puede medir el corazón de los hombres.

¡Qué descanse en paz el noble caballero y lealísimo carlista, y que familia para nosotros tan querida, donde se han dado cita todas las virtudes cristianas, encuentre en la oración y en los lazos de la amistad, que comparte el dolor y la esperanza, aquel consuelo que atenúa las amarguras que solo pueden comprender los que han tenido la desgracia de sentir las y aun las llevan como una herida en el alma!

Juan V. de Mella.

Datos biográficos.

El ilustre ex diputado tradicionalista D. Benigno Rezusta nació en San Sebastian el 18 de Febrero de 1836.

De inteligencia clara y con gran aplicación al estudio, fué á completar su educación literaria al Extranjero, viviendo principalmente en Inglaterra, donde residió más de diez años.

Su padre fué brigadier de la Armada y persona distinguidísima; de modo que tanto por la línea paterna como por la materna, que es de ilustre prosapia, el Sr. Rezusta es descendiente de ilustres familias guipuzcoanas y del Maestrazgo.

Fué al Parlamento por primera vez en 1871, cuando la revolución estaba en todo su auge y cuando se necesitaba valor para ponerse enfrente de aquel torrente devastador que sumió á nuestra patria en la ruina y en el mayor desprestigio.

Presentó entonces su candidatura en contra de la del Sr. D. Rafael Echagüe—director general de Ingenieros en aquella época,—por Tolosa, su villa nativa y antigua capital de Guipúzcoa.

Cuatro mil votos de mayoría dieron una prueba bien patente de que el Sr. Rezusta era queridísimo y respetado en aquel distrito.

En el Parlamento hizo brillantes campañas en defensa de sus ideas que siempre ha mantenido con tesón propio del que tiene convicciones profundas.

Por eso el Sr. Rezusta representó también en las pasadas Cortes el mismo distrito interviniendo con su palabra en defensa de la política tradicio-

nalista y de la Iglesia y abominando de los males que han traído á la patria las revoluciones demagógicas del 69 al 73.

En las últimas elecciones de senadores presentó su candidatura por Tolosa y salió triunfante. probándose así una vez más la estima en que sus electores le tenían.

Y no la desmereció el Sr. Rezusta.

Entre otros trabajos parlamentarios, á él se debió la interpelación al Gobierno contra la apertura de la catedral protestante, para la cual pronunció un discursito enérgico y contundente, que fué alabado hasta por los periódicos liberales.

Su fortuna, sus dotes de ilustración y sus bellas cualidades personales le granjearon las simpatías de todos los vascongados y de todos los defensores de sus ideales políticos.

Perfectísimo caballero, afable y cariñoso, el Sr. Rezusta gozó de un prestigio bien merecido en el partido carlista y fuera de él, y aun hubiera alcanzado más simpatías en las campañas del porvenir, que seguramente harán necesarias las energías é inteligencia de los hombres como nuestro ilustre senador. R. I. P.

A pluma y tijera

Vienen hace dias discutiendo *El Correo de Gerona* y el *Diario* de idem, sobre la filiación política del Sr. Espona.

El *Diario* sostiene que el ilustrado catedrático pertenece al partido conservador, si bien no en calidad de militante, y el *Correo* asegura que todos sus amores están por la secta disidente, capitaneada por Silvela.

Y nosotros creemos que *ambos á dos* se equivocan y que el Sr. Espona ni profesa las ideas del doctrinarismo canovista ni comulga en la iglesia protestante del sacerdote de la moralidad, sino que en espíritu está dentro de la gloriosa comunión católico-monárquica.

El Sr. Espona representará dentro del municipio temperamentos de conciliación pacificadora, que harto necesarios son en aquella casa, perturbada por las audacias de quien se ha impuesto por el derecho de la fuerza á falta de la fuerza del derecho.

Y precisamente podrá rematar este su acariciado intento, en consonancia con los principios de nuestro credo político, con el apoyo de cuantos quieren el bien de la ciudad, que no podrán darle nunca ni las huestes conservadoras, ni los exíguos tercios del silvelismo.

El Sr. Romero Robledo ha presentado la dimisión.

Y Cánovas no se la admite.

Y Sagasta trabaja por la reconciliación y procura suavizar y enfrenar los furores del pollo antequerano, disgustado por la postura desairada en que le ha dejado el debate electoral.

La mayoría no quiere pasar por la humillación á que la sujeta don Práxedes, poniéndola á los pies de D. Antonio.

Y quiere presentar ó apoyar con su voto una proposición de censura al gabinete.

Que no prosperará, porque no lo quiere Moret, solo por llevar la contraria á Gamazo, partidario de temperamentos enérgicos y belicosos en la cuestión presente.

Esta es la situación política actual. Intrincada madeja, de muy difícil desenredo.

¡Dios mío, como está la *situación!*

Pí y Margall ha escrito un artículo en el *Nuevo Régimen*, declarándose partidario por igual del retraimiento revolucionario y de la lucha legal.

¡Por todos los caminos se llega á Roma, compañero!

Procuren Vds. abrirse paso, que no tardaremos en llegar.

El *Nacional*, órgano de *Romero Robledo* llama al Sr. Silvela *insensato*, maníaco, hipócrita, y otra porción de cosas, que acreditan su urbano repertorio.

Estos son los amigos de la *Gaceta* carteril, tan enamorada de las buenas formas y la zalamera palabrería.

Del *Guasón*:

«Los carlistas, que no han logrado en estas elecciones municipales el triunfo que esperaban, á todo el mundo echan la culpa de su derrota menos á los verdaderos culpables.

Y lo comprendemos.

Siempre es doloroso el tener que convencerse de la traición de los propios amigos; el ánimo se resiste á condenar á aquellos en quienes había depositado la confianza; pero creánnos los carlistas: si quieren evitar fracasos, como el último de que han sido víctimas, deben empezar por sacudirse ciertos moscones que los rodean, por hacer una limpieza interior del partido, por arrojar del templo á esos mercaderes que venden su conciencia política al precio vil de un acta de diputado en perspectiva, ó al ofrecimiento de un juzgado municipal.

La lección que recibieron los carlistas ha sido dura; pero, si saben aprovecharla, no dejará de serles útil.»

El festivo semanario se habrá querido chancear sin duda, ya que las anteriores líneas nos resultan en serio, un enigma indescifrable ó poco menos. Concrete el compañero cargos, abandone las generalidades, puntualice las reticentes frases, corra el velo y entonces, tenga por bien seguro, que haremos ahuyentar á los moscones de referencia y con la cuerda flagelaremos el cuerpo de los mercaderes políticos.

Esperamos que el compañero secundará, con su fiscalización completa, nuestros buenos deseos.

El ex padre Cabrera en la masonería.

Con este epígrafe publica *El Nacional* las siguientes noticias, que coinciden con las que nosotros teníamos:

«Se venía diciendo en los centros católicos que el padre Cabrera, célebre por su consagración episcopal á cencerros tapados, estaba afiliado á la masonería.

Tratándose de ministros del culto y de personas religiosas, aunque sean protestantes, esta filiación masónica es siempre chocante, pues en estos tiempos son de sobra conocidos los fines de la masonería en todo el mundo. Los protestantes fervorosos que habiendo nacido en esa religión la profesan con sincera fe, se guardan muy bien de pertenecer á las sectas masónicas; muchos de ellos prodigaron grandes elogios á León XIII cuando las anatematizó en su famosa Encíclica.

Ahora resulta que, en efecto, el ex religioso escolapio y pastor de la capilla vecina al Hospicio es masón, y no de los de última fila, ni de los durmientes, sino gran ministro de Estado del Gran Oriente Ibérico nada menos, y con el sobrenombre de *Kuox*. Así lo refiere el órgano de la masonería en España, *Las Dominicales*, en una carta de su corresponsal de Málaga, donde la masonería, al tener noticia de que el hermano Kuox, vulgo Cabrera, llegaba, acordó recibirle en la estación y dedicarle una *tenida magna*, en la cual le felicitaron por su *triunfo contra la reacción* al vencer los obstáculos para ser consagrado obispo, hecho de grande importancia (bueno es saberlo) para la masonería española.

El discurso del obispo masón fué un continuado ditirambo para la secta, que no tiene religión alguna y las aborrece á todas, aunque no con el encano que al Catolicismo. Dijo que la masonería es la luz y que nadie debe abandonarla, pues *su moral es la mas pura*, etc.

Le felicitó el hermano *Droper*, ¡oportunísimo apodo, tratándose de cumplirle a un sacerdote que se dice cristiano!

Segun informes que luego hemos recibido, parece que todos los pastores protestantes son aquí masones también, y hacen su poquito de propaganda en favor de esta asociación, que á su vez protege el protestantismo y también á los espiritistas, pues sabe que así favorece el racionalismo increí-

dulo, que es su ideal en definitiva. Quizá por eso presta grande cooperación al separatismo cubano, que estos días han defendido con más ó menos timidez *Las Dominicales* y el periódico protestante que dirige el ex padre Cabrera.»

Variedades

Un círculo de nuevo género.

Un círculo, que puede calificarse hasta cierto punto de vicioso (bajo el punto de vista físico), se acaba de fundar en Nueva York, ciudad en que existen ya tantos y tan raros como el de las viudas, el de los gordos, el de los comedores de tocino, el de los de más estatura, el de los flacos, el de los que se han casado más de una vez, etc.

Este novísimo club se llama de los dispépsicos, y á él no puede pertenecer ninguno que no exhiba un certificado del médico que acredite que el aspirante padece una grave enfermedad del estómago.

Da gusto pensar lo que esos estómagos enfermos se deben divertir en torno de la mesa del club.

Esta parecerá el dispensario de una botica toda cubierta de botellas de aguas minerales, cajas de papelillos, píldoras, cápsulas, etc.

A cualquier estómago sano le ocurre aceptar una invitación para una comida de estos entes raros.

Un brillante negro.

Segun leemos en *The New York Herald*, está llamando notablemente la atención un nuevo tenor de ópera que actúa en el Teater Creal de Chicago.

Patrick Güines, que así se llama el indicado artista, es negro, natural de Abisinia, de facciones correctísimas, de caballera larga y ensortijada y de arrogante figura.

Posee una voz extensísima, de gran volúmen y timbre agradabilísimo. Su excelente escuela de canto, y el exquisito gusto con que interpreta las más difíciles concepciones del arte lírico, le han conquistado la admiración del público, habiendo llegado á ser el ídolo de los *dilletanti*.

Con las dotes que como actor y cantante posee el negro Patrick, consigue hacer que los públicos se olviden del color de la tez con que le dotó la Naturaleza.

No será, pues, extraño que el ya célebre Patrick sea dentro de poco la presa codiciada y disputada por todas las empresas explotadoras de los teatros del mundo.

Segun nuestras noticias, ya ha sido contratado con un sueldo fabuloso para actuar en el teatro Coven Garden de Lóndres, donde se presentará interpretando el protagonista de la ópera *Otelo*, en la que el expresado tenor emite en distintas ocasiones el *do de pecho* con una facilidad pasmosa, hasta el punto que quedan eclipsadas las glorias de todas las lumbreras que le han precedido.

Sección Comercial

Telegrama de la Casa Quintana y Bassols. — Gerona.

CIERRE DE BOLSA DE BARCELONA.

Dia 21 Mayo 1895.

Valores del Estado.			Obligaciones.	
	Contado.	Fin mes.	Próximo.	Contado.
Interior.		70'62		Almansas 5 por 100. 73'12
Exterior.		81'00		Francias 6 por 100. 95'75
Amortizable.	81'50			Idem 3 por 100. 53'25
Cubas, emision de 1886.	106'00			Cédulas no hipotec. 6 por 100. 00'00
Cubas, idem de 1890.	93'37			Orenses 3 por 100. 26'25
Acciones.				Bolsa de Madrid.
Banco Hispano Colonial.		00'00		Interior. 00'00
F.-C. Norte de España.		22'00		Bolsas extranjeras.
F.-C. Tarrag. Barcel. y Francia.		19'00		Giros. 12'30
F.-C. Med.-Zam., Orense á Vigo.		0'00		PARIS. { Renta Exterior. 71'93
				Accs. f.-c. Norte Esp. 97'00
				LONDRES. Renta Exterior. 00'00
Oro.				Billetes de Banco.
Centenes Alfonso.	9'80			Inglese.
Centenes Isabelinos.	13'60			Franceses.
Onzas.	10'60	} . . Se toman.		Italianos.
Cuartos.	10'20			Suizos.
Oro pequeño.	7'80			
Aumento.	00'00			

Ciudadanos, 20 y Subida San Martin, 1, principal.

J. LLINÁS Y COMP.^a — Banqueros.

Ciudadanos 16, GERONA.

Telegramas: Llinás.—Banqueros,

Dia 20 de Mayo de 1895.

Oro.		Cupones.	
Operaciones.		VENCIMIENTO PRÓXIMO	
Centenes Alfonso.	10' 13 por 100	Operaciones.	
Onzas.	10' 17 » »	Billetes Hip. Cuba.	11' 20 beneficio
Centenes isabelinos.	14' 48 » »	Exterior.	11' 00 idem.
Monedas 20 pesetas.	10' 14 » »	Interior y Amort.	2' 00 daño.
Oro pequeño.	8' 93 » »	Giros.	
(Precios de compra).		Operaciones.	
		Francos 8 dias vista.	12' 00
		Libras 30 dias vista.	28' 10

Cobros, reembolsos, giros, descuentos, apertura de cuentas corrientes con interés, cartas de crédito sobre todos los paises, órdenes de Bolsa al contado, depósitos, compra de cupones, seguros sobre cambios extranjeros hasta tres meses, pignoraciones sobre valores cotizados eu bolsa ó mercancías; pagos telegráficos, aperturas de cuentas en francos ó libras esterlinas con obligación de reponer en las mismas monedas sin pérdida de cambio, aun cuando el cliente tenga su establecimiento en España, y cuantas operaciones son propias del negocio de Banca.

Sección de anuncios

LA PREVISION

Sociedad española de seguros sobre la vida,

domiciliada en Barcelona

Capital social y de garantía para los asegurados

5.000,000 de pesetas

Seguros de vida entera, mixtos y á plazo fijo; capitales doblados, diferidos, rentas vitalicias, etc.

Esta sociedad la más antigua de España, ofrece por su respetable con-
tejo de administración y por su constitución interna todas aquellas garan-
tías de solidez que el más exigente puede desear.

El seguro, acrecienta y solidifica las riquezas del rico; levanta y me-
jora, por medio de un prudente ahorro, la suerte del menestral, enjuga
lágrimas en el infortunio, en la viudez ó prematura orfandad: por él se
constituyen dotes, legítimas, mejoras, legados, se forman capitales y se
exime á los jóvenes del servicio de las armas con facilidad, si con previ-
sión cuando niños se les hizo un seguro. El agente infrascrito facilitará
gratis toda suerte de esplicaciones que se soliciten, ya respecto á las ga-
rantías de la sociedad como de las diversas combinaciones que la misma
proporciona.

Agente en Gerona: NARCISO BOADA GÜYTÓ, Calle Beatas, 2

LEÓN AUDOUARD

CIRUJANO - DENTISTA

Curación de las enfermedades de la boca.—Empastes, orificaciones, etc.
Extracciones sin dolor.—Dentaduras artificiales.

Calle de la Forsa, 4, principal.—GERONA

GRAN FONDA Y RESTAURANT CONDAL

DE

D. Juan Costa y Coll.

Esquerra, 32, BARCELONA Plazuela del Pino, 2
(INMEDIATO Á LAS RAMBLAS).

Coche particular á la llegada de los trenes.— **INTÉRPRETE**

Habitaciones amuebladas, sin manutención, á precios módicos.—Habitaciones amuebladas, con manutención, desde 6 pesetas diarias.—Comidas y banquetes á todas horas.—Servicio á la carta y á domicilio.—Comida servida en el restaurant, sin sujeción á comer en mesa redonda ú hora fija.

LA PRECIOSA (Legía líquida)

DANIEL Y DEMANET: FABRICANTES PRIVILEGIADOS

¡Nada mas ventajoso para el lavado de la ropa!

La habéis probado: pues ya estaréis convencidos de sus resultados maravillosos y no cesaréis de alabarla. No la habéis probado aún: ¡¡¡Lástima grande!!! No paseis mas tiempo sin aprovechar sus grandes ventajas y leed dos valiosos certificados.

1.º «Instituto Frenopático en Las Corts (Barcelona). La dirección de este manicomio certifica: que en los nueve meses que viene usando en las coladas la legía LA PRECIOSA de los Sres. Daniel y Demanet, ha podido comprobar la bondad de sus efectos, particularmente en las ropas mas resistentes y en las que por la índole de las manchas resistían la acción de las coladas ordinarias.

Las Corts, 19 de Marzo de 1895.—La dirección (Sello).»

2.º «El infrascrito Prior de la Casa de Infantes Huérfanos de esta ciudad. Certifico: que hace unos ocho meses que esta casa viene usando para las coladas la legía LA PRECIOSA cuyos resultados obtenidos hasta la fecha son recomendables, á cuyo fin y á petición del interesado, libro la presente certificación en Barcelona el 20 de Marzo de 1895.

(Firmado) *Lorenzo Camps*, Pbro. (Sello).»

Rechazad las imitaciones que os darán un resultado desastroso.

LA PRECIOSA es la única que encontraréis de venta en las casas de
D. Ramón Gassiot, Santa Clara y Ballesterías.—D. José Perez, Abeuradors.—
D. Pedro Ducedas, Rambla, y D. Benito Massot, Plaza del Rey D. Martin.

Medicamentos acreditados recomendados por la ciencia médica

Jarabe de Hipopósfitos **Gimbernát**

El mejor de los *tónicos-reconstituyentes* conocidos, abre el apetito, cura la *anémia clorosis* (colores pálidos), enfermedades medulares, *isemismo*, *insomnio*, de efectos sorprendentes en las convalecencias: frasco 10 reales.

Vino Restaurador **Gimbernát**

Repetidos ensayos hechos por distinguidos facultativos han demostrado que era el *Restaurador* por excelencia, para combatir el escrofulismo, (tumors frets), raquitismo, caries de los huesos, linfatismo, tisis, debilidades nativas ó adquiridas, vejez prematura y todas las enfermedades cuyo origen sea debilidad ó falta de nutrición.

Es de gusto agradable de modo que en vez de repugnar al enfermo, lo toma con placer: frasco 12 reales.

Vino de Nuez de Kola **Gimbernát**

Considerando como poderoso alimento de ahorro, regulador del corazón estimulante de las funciones digestivas y despertador de todo organismo empobrecido: precio 8 reales.

Venta al por mayor.—Farmacia del autor, Conde del Asalto, 14.—Barcelona.

Detall en todas las farmacias.

FABRICA DE **HIELO** Á VAPOR PRENSA, 4.—GERONA

Grandes existencias de hielo y botellas frappé de excelente agua potable, remítase á todas partes con la mayor prontitud y envases especiales.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Depósito exclusivo de heladoras de todas clases y de los acreditados jarabes cremas Hogtons para la fabricación de sorbetes y mantecados.

Un abono de 24 botellas frappé 2'50 pesetas.

FABRICA DE **PIANOS**

CAMBIOS, ALQUILERES Y VENTA Á PLAZOS

Corominas y Riera

REPARACIONES Y AFINACIONES

Calle de la Princesa, 45

BARCELONA

Telegramas

Madrid, 21 (á la 1 madrugada).—Ha felicitado al Gobierno por su vuelta al poder el jefe moro de Ceuta.

La tendencia del discurso del señor Azcárate pronunciado ayer en el Congreso, ha sido la de unir en una fórmula común todas las oposiciones.

Es ya seguro que intervendrá en el debate electoral el señor Cánovas, terciando en él el señor Sagasta.

Desmientese nuevamente en los centros oficiales que haya dimitido el señor Romero Robledo.

Es posible que si los silvelistas y los republicanos presentan un voto de censura, presenten los liberales un voto de no há lugar á deliberar.

Verificóse el sorteo de los oficiales de caballería y del batallón disciplinario de Melilla destinados á Cuba.

El día 27 se verificará el sorteo de los médicos segundos.

Los ministeriales están dispuestos á obrar prudentemente dándose por satisfechos con que la mayoría apoye la proposición de no há lugar á deliberar en el caso de que los republicanos presenten el voto de censura.

El Sr. Sagasta hablará hoy y contestará el Sr. Cánovas; pero éste nada dirá que provoque rotura de relaciones con los liberales.

El Sr. Sagasta considera grave la situación del gobierno. Dijo: «Ignoro si los quebrantos que sufre la situación ahora, le permitirán vivir despues que se hayan aprobado los presupuestos.»

Oficialmente se niega que el general Blanco deje próximamente el mando superior de las islas Filipinas.

En el vapor-correo que saldrá mañana se embarcarán para Cuba quince hermanas de la Caridad.

Se ha negado oficialmente que se haya desarrollado una epidemia de tifus en la cárcel de Granada.

El general Martinez Campos sigue en la Habana.

Continúa dando resultados la iniciativa tomada por la Asociación que estudia y defiende los intereses de la clase obrera, en la cual colaboran personalidades de gran relieve en la sociedad madrileña, sin distinción de partidos políticos.

Nueva-York.—Se ha declarado un incendio en la ciudad de Saint-Albans, perteneciente al Estado de Vermont, habiendo quedado 500 personas sin abrigo.

Las pérdidas ascienden á 750.000 dollars.

El general venezolano Quesada pretende que se le permita alistar tropas y obtener municiones para los insurrectos de Cuba.

Un telegrama de la Habana dice que un incendio; atribuido á maldad, ha destruido la fábrica de cigarros «Flor de Fumar». Han quedado heridos 18 bomberos, dos de ellos mortalmente.